

Bienvenue à chacune et chacun pour vivre et partager ce temps de méditation en lecture, également en communion les uns les autres.

Salutation : En Jésus-Christ, nous avons reçu notre part d'héritage, nous avons été destinés d'avance, selon le projet de celui qui opère en tout selon les décisions de sa volonté, à célébrer sa gloire, nous qui d'avance, nous avons mis notre espérance en Christ. (Ephésiens 1 v 11 et svts)

Nous prions : Par ce culte donne-nous d'entrer dans l'héritage de la célébration de ta gloire, Dieu Père. Donne-nous de vivre en communion avec tous les croyants, ici dans nos foyers, notre ville, notre pays. Donne-nous de participer à ta louange et d'entrer dans l'espérance, au nom de Jésus-Christ.

Louange : psaume 95 v 1 à 7
Chant 33-12

Loi : Que la volonté de Dieu, telle que la formule l'apôtre Paul, change et dirige nos vies : édifiez-vous par le chant des psaumes, des hymnes, des chants spirituels, louant et célébrant de tout votre cœur le nom du Seigneur. « Rendez continuellement grâces pour toutes choses à Dieu le Père, au nom de notre Seigneur Jésus-Christ, vous soumettant les uns aux autres, dans la crainte du Christ ». (Eph 5 v 20-21)
Chant 22-03

Confession : Dieu Éternel, Dieu Saint, Père de Jésus-Christ et notre Père, nous présentons à toi tel que nous sommes, seuls ou isolés, humblement... (chacun de nous, personnellement, peut confesser ses manquements). Dieu Père, fais-nous vivre à l'écoute de ta voix !
Chant 43-04

Pardon : Que la paix et la charité avec la foi soient données aux frères de la part de Dieu le Père et du Seigneur Jésus-Christ ! Que la grâce soit avec tous ceux qui aiment notre Seigneur Jésus-Christ d'un amour inaltérable ! (Eph 6 v 23-24)
Chant 42-08

Prière avant lecture : Que Christ habite en vos cœurs par la foi ; afin qu'étant enracinés et fondés dans l'amour, vous puissiez comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur, et connaître l'amour de Christ, qui surpasse toute connaissance, en sorte que vous soyez remplis jusqu'à toute la plénitude de Dieu. (Eph 3 v 17 à 19)

Lecture : Mathieu 5 – 13 à 16

L'étude biblique œcuménique à Bar le Duc, de cette année, malheureusement interrompue, avait pour objet l'étude des béatitudes. Le texte que je vous soumetts à réflexion se trouve dans Mathieu 5 – 13 à 16 et ces versets, bien connus suivent les béatitudes.

Jésus parcourait toute la Galilée, enseignant, prêchant. Une grande foule le suivait venant de différents lieux et en partie païenne. En ce temps-là, pas de confinement, pas de barrières sanitaires ou sociales. Une grande foule le suivait. Il leur dit : « C'est vous qui êtes la lumière du monde, une ville construite sur une colline ne peut être cachée, on n'allume pas une lampe pour la mettre sous

un boisseau. Au contraire, on la met sur le chandelier, et elle éclaire tous ceux qui sont dans la maison. »

Jésus leur dit : « c'est vous qui êtes la lumière pour le monde ». Surprenant ces propos adressés à cette foule en partie païenne, la renommée de Jésus s'était répandue dans tout le pays.

ET !

Jésus choisit Pierre et André et il leur dit : « suivez-moi ». Plus loin Jésus vit deux autres frères Jacques, fils de Zébédée, et Jean son frère, « il les appela ». Surprenant, ces quatre(s) là abandonnent tout pour le suivre. Ils seront les premiers disciples ?... Puis Jésus voulut se rendre en Galilée, et il rencontra Philippe. Il lui dit : « suis-moi » (Jean chap. 1 verset 43).

Disciples du Christ ! Par ce mot aujourd'hui on entend : les fidèles, les chrétiens, le peuple de Dieu.

Malgré notre isolement, physique, familial ou social (confinement oblige), sans cultes et prières partagés en commun, nous sommes « lumière ».

Oui, chez nous, seul ou en famille, confinés, réfléchis, je crois que chacune et chacun d'entre nous sommes « lumière », fidèles témoins de la révélation de Dieu, à cause de l'œuvre de Jésus que nous a rappelé Pâques.

Aux heures que nous vivons actuellement, comment cette « lumière » se manifeste-t-elle ? Il n'y a pas de cultes, d'homélies dans nos temples et nos églises, des témoignages restreints lors d'obsèques, mais pas de baptêmes et mariages.

Et pourtant, tout de même, cette « lumière » se manifeste par l'ensemble des paroles entendues, partagées sur les ondes, à la télévision, au téléphone ou par courriel. Dans notre réflexion d'isolés, peut-être plus profonde, car nous sommes en face de la réalité de notre foi. Cette « lumière » se manifeste aussi par les actions d'associations, près des personnes fragiles, pauvres ou solitaires. Peut-être, les entendons-nous avec plus d'attention !... Témoignage de foi avec et autour de nous.

Les fidèles sont « lumière », là où ils sont, dans leur maison, leur entourage, leur quartier, leur ville, dans l'humanité entière. Sans négliger les aspects de la vie quotidienne, sociale, culturelle, économique, politique ou professionnelle, fidèles, sommes appelés à s'engager et se mettre au service des autres et chacun(e) de nous dans la mesure de nos moyens et de nos contacts et de nos disponibilités par la parole et la présence téléphoniques ou écrites, témoins du « non oubli ».

Aujourd'hui, choses bien difficiles ! Dans ces moments de solitude, de séparation, voire de soucis. Naturellement, je ne souhaite pas que cette réflexion soit uniquement d'ordre spirituel, ce qui me rendrait peut-être triste, mais au contraire, n'est-ce pas là une aspiration, une espérance, une certitude qui me réjouit. Aspiration, espérance, confiance et certitude qui se réalisent dans l'œuvre du Christ et offerte à tous et à tous les fidèles. La vie continue dans chacune de nos situations, joyeuses, tristes ou soucieuses.

« Vous êtes le sel de la terre. Mais si le sel perd sa saveur, avec quoi la lui rendra-t-on? Il ne sert qu'à être jeté dehors, et foulé aux pieds par les hommes ».

Vous le savez bien, le sel purifie, conserve et donne du goût et de la saveur aux aliments. Ce symbole du sel qui nous est donné ici est riche de sens : reconnaissant, accomplissant les œuvres que Jésus réclament des fidèles « donnent du goût là où ils sont », c'est leur responsabilité d'être témoins, gardiens et responsables.

Depuis des semaines, notre quotidien, c'est l'isolement ! Cela est difficile pour les pasteurs et prêtres de ne pas être physiquement présents parmi les personnes, et, dans le temple ou l'église. Nous apprécierons le moment où nous nous retrouverons dans nos communautés pour recevoir l'enseignement de l'évangile dont nous avons tant besoin. Sachons, tout simplement que la vie de fidèles, de disciples ne se déroule pas dans l'isolement. Au temps de Jésus, les disciples vivaient déjà en communauté.

Certainement qu'après ce que l'on vit actuellement et que l'on vivra encore, la situation de nos sociétés et notre méthode de vie changeront, nous ne savons pas de quelle manière, encore plus de pauvreté, de chômage, de misère ? De solitude, d'isolement ? Je le souhaite, plus de justice et de fraternité. Nous ne sommes pas seuls comme le dit les paroles du cantique 62-51 :
Christ est venu... Christ est ressuscité... Christ reviendra... Christ est là !

Mais, chers sœurs et frères en Christ, des chrétiens ne sont pas inactifs. Ils sont à l'origine de nombreuses œuvres sociales, hôpitaux, aides aux plus démunis etc.... et qu'ils continuent ici ou ailleurs. Tous ces chrétiens, fidèles, loin ou ici dans les paroisses et notre paroisse ne sont-ils pas des travailleurs du témoignage de la Parole ?

« Que votre « lumière » luise devant les hommes, afin qu'ils voient vos bonnes œuvres, et qu'ils glorifient votre Père qui est dans les cieux ».

Chant 55-05

Confession de la foi : Éclairés et rassemblés en communion par la Parole de Dieu, nous affirmons notre foi :

Le Seigneur est mon berger. Rien ne manque. En lui j'ai mon repos et ma justice puisqu'il m'aime, même au fond de l'obscurité, je ne crains rien. Le Seigneur se tient près de moi et me soutient.
(Psaume 23)

Intercession : Dans l'intimité, dans ma maison, me voilà seul devant Dieu, avec mes demandes, parfois égoïstes, pour mes proches, famille, amis, un meilleur pour eux. Je remets à Christ leurs joies, leurs soucis, leurs souffrances.

Je voudrais marcher avec sincérité et confiance vers celui que je prie.

Je remets à Christ, femmes, enfants victimes de violences, leurs tristesses et leurs douleurs dans leur vie quotidienne, dans leur abandon.

Je remets à Christ, toutes et tous séparées de leur famille consécutivement à la pandémie.

Je remets à Christ femmes et hommes, seuls, isolés, les malades privés de visite et qui n'ont comme contact physique que les soignants protégés, qu'un regard, un sourire.

Je remets à Christ celles et ceux qui œuvrent pour le réconfort des personnes abandonnées par notre société, privées de logement, de soins, ici ou dans le monde dans l'indifférence.

Je remets à Dieu, malades, jeunes, les couples qui chancellent.

Père, merci d'être avec eux, d'être avec moi, comme je suis, confiant. Tu es avec tous.

Notre Père :

Bénédictio : Que la paix et la charité avec la foi soient données aux frères de la part de Dieu le Père et du Seigneur Jésus-Christ ! Que la grâce soit avec tous ceux qui aiment notre Seigneur Jésus-Christ d'un amour inaltérable ! (Eph 6 v 23-24)

Chant 45-10